

# La Victoria

## SEMANARIO DE BÉJAR

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

### ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En id. id. trimestre . . . . . 1'50  
En id. id. un año . . . . . 6'00  
Pagando un año anticipado . . . . . 5'00  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

## NAVIDAD

Los primeros, que celebraron esta fiesta en la tierra é invitaron á los hombres á celebrarla, fueron los ángeles, que se aparecieron á los pastores, y cantaron sobre el pesebre: *Gloria in altissimis Deo et in terra pax hominibus bonæ voluntatis!*

Mientras vivieron en el mundo, cómo celebraría su dichoso aniversario San José con el Divino Niño en los brazos! cómo le celebraría la Virgen Santísima, antes y después de la muerte y resurrección del Salvador de los hombres!

La Iglesia celebró siempre este santo día; conocida es la magnífica liturgia de esta fiesta.

Las ceremonias del templo influyeron bien pronto en la vida de los cristianos, que en este día hacían bendecir sus casas, se hacían regalos, festejaban á sus hijos, daban aguinaldos á sus servidores y limosnas abundantes á los pobres.

San Francisco de Asís fué el que instituyó la santa y hermosa costumbre de los Nacimientos.

¡Pero qué Nacimiento el de San Francisco!

En medio de los campos, dice San Buenaventura, con toda la pompa de los árboles, flores y frutos que da la tierra, imitó el portal y el pesebre de Belén, iluminados con millares de cirios, rodeados de multitud de religiosos, sacerdotes y seglares, que durante la noche de Navidad celebraban con sus cánticos y oraciones el nacimiento del Salvador del mundo; á media noche se celebraba la primera Misa, y al Evangelio predicaba San Francisco á honra y gloria del Niño de Belén.

El pueblo aceptó enseguida el pensamiento del Santo y en las iglesias y en las casas particulares se erigieron Nacimientos parecidos.

En muchos hogares cristianos se sigue celebrando todavía la Noche Buena y el nacimiento del Niño con esas representaciones y santos é inocentes regocijos y fiestas de familia, que alegren, y edifican á los viejos como á los niños, cuando los anima la fe.

\*\*\*

Hoy, lo mismo que en los tiempos de mayor fervor, todas las clases sociales hacen alto y se paran alegres y regocijadas delante del Nacimiento del Divino Niño.

Pero...

Los pastores de Belén fueron al pesebre á ofrecerle sus pobres dones; los Magos le llevaron oro, incienso y mirra; los cristianos de los primeros siglos le dieron á torrentes su sangre bendita; los reyes cristianos y los heroes y los sabios, los poetas y los artistas le ofrecían sus coronas, sus hazñas, sus obras inmortales; las naciones se postraban á sus pies y le adoraban; España, más cristiana que todas, le dió innumerables mártires, generaciones de legisladores, y reyes, y caudillos, y pueblos, que adoraban su nombre y ensalzaban su gloria; mundos enteros convertidos á su fe, institutos que llevaban por toda la tierra su doctrina, ejércitos invencibles que paseaban en triunfo su fe por todo el orbe...

Ahora...

Ahora no hay más que asomarse al balcón ó mirar por la ventana del vecino.

Ahora muchos pobres, de los que pueden, le ofrecen el espectáculo de sus comilonas y borracheras, al son de panderas y zambombas, villancicos al Niño Dios y á su Madre Inmaculada, mezclados á veces con soeces desvergüenzas y espantosas blasfemias que atruenan calles y plazas.

Muchos ricos le presentan el de su lujo insolente, de su gula insaciable, en cenas y bailes, que

no recuerdan los ágapes cristianos, sino las orgías paganas de los últimos días del Imperio.

Muchos teatros, especialmente de la Corte, y de las grandes ciudades, hacen la caricatura de su nacimiento, ó le «celebran» con toda especie de obscenidades y mamarrachadas.

Compite con los susodichos teatros periódicos é ilustraciones y escaparates de tiendas donde alternan los refinamientos del lujo con estampas infames, los libros impíos con tal ó cual libro devoto y las imágenes de Jesús y de María.

\*\*\*

¡Cuántos y cuántos infelices no tendrán apenas un pedazo de pan que dar á los suyos, ni techo donde cobijarlos, ni andrajos con que cubrirlos, mientras otros rien, bailan y se divierten, y profanan, de mil maneras, misterios tan grandes, sublimes, tiernos y consoladores!

Almas santas hay, es verdad, en quienes el Divino Niño re recreará y se consolará de tantas ingratitudes, almas santas en quienes nacerá espiritualmente y que le darán mucha gloria, por la que otros le niegan ó le quitan.

Celebremos nosotros, carísimos lectores, las fiestas de estos días, cristianamente, alegrándonos y regocijándonos, pero *in Domino* «en el Señor», sin ofensa suya y acordándonos de los pobres... cercenando algo siquiera de lo superfluo para darlo á los que carecen hasta de lo necesario.

Cena, no bacanal; fiesta, pero no orgía; y que los pobrecitos, en quienes debemos ver al Niño Jesús, pobre, y á su Madre María, pobre también, y á San José, igualmente pobre, participen de nuestra alegría y de nuestro regocijo.

¡Oh, lectores queridísimos! celebremos las festividades de estos días en el templo, en nuestras casas, en la de los pobres, con el amor de Dios y con el amor al prójimo, propios de verdaderos cristianos.

X. y A.

### El Niño del Nacimiento

Rica esclavina de marta cubre los hombros de la niña y valioso chal de cachemira envuelve sus piececitos helados.

Aunque estamos á últimos de diciembre, el clima templado de Andalucía no consiente tal exceso de abrigo; pero Julia tiene siempre frío, cual si el calor y la vida hubiera huido de sus miembros lacios y su sangre incolora, al morir la que venía á ser como vida de su alma y alma de su existencia.

Eran dos gemelas iguales y conformes en todo; tan semejantes en su parte física, que con frecuencia las confundían sus mismos padres; tan parecidas en ideas y sentimientos y tan amantes entre sí, que jamás consintieron otra amiga ni compañera.

Su extremado parecido sorprendió á todos desde el instante de su nacimiento y, en la imposibilidad de dar á ambas un mismo nombre, llamaron á la una Julia y á la otra Julita.

Juntas y á un mismo tiempo pasaron las enfermedades y vicisitudes de la infancia; en un día dado rompieron á hablar é hicieron los primeros pinitos. crecieron y se desarrollaron en proporciones idénticas, y en grado igual compartieron aficiones y gustos, la risa y el llanto, la comida y el sueño.

Nadie dudaba que, si llegara á morir la una, arrastraría en pos de sí la otra existencia.

Una tarde se acaloraron mucho jugando y fue-

ron luego á refrescarse en una corriente de aire húmedo y frío.

Julia cogió un constipado y Julita una pulmonía fulminante, que en cuarenta horas la llevó al sepulcro.

Perdieron los labios y mejillas de Julia sus hermosos colores, tomando la palidez del amado cadáver, así como su frío mármoreo en todos sus miembros, sin que volvieran á entrar en calor.

Hacia algo más de año y medio que la vida de la niña era una vida artificial, disputada día por día á la muerte á fuerza de costosos cuidados y sacrificios.

Allí está en la encristalada galería, rodeada de flores y plantas tropicales, que el jardinero saca diariamente de la estufa, por si consigue alegrar con su vista á la amada enfermita.

Ha cumplido doce años y allí está con aquella palidez mate y aquellos profundos círculos que rodean sus ojos melados, fijos constantemente en lo alto como la aguja náutica se dirige al Polo.

Sus imantadas pupilas atraviesan el artesonado, las capas de la azulada atmósfera y penetran en el Cielo, donde está su Julita.

¡Oh, cuándo, cuándo volará con ella!

Pero su hermanita, que tiene unas alas muy hermosas, porque es un ángel de los más gallardos y resplandecientes, coloca un dedito en sus labios imponiendo silencio á su corazón.

Es verdad, no es lícito desear la muerte para ir con su Julita, y ahonda más y más la mirada para llegar hasta Dios.

No le ve como á su hermana, porque no sabe cómo es, y la imaginación no puede representarsele; pero sabe que está allí, que la oye y la perdona aquel deseo que no nace de rebeldía á su voluntad, sino de la nostalgia del bien perdido.

Heliodora, la madre de Julia, ha agotado todos los recursos para distraer á su hija, y la deja en aquella abstracción en la cual no acierta á comprender si goza ó padece.

Una alegre doncellita entra á decirle que su señora mamá la aguarda en la antesala.

—¿Por qué no entra aquí?—pregunta Heliodora.

Y sin recibir respuesta sale de la galería.

Halla á la anciana señora rodeada de cajas y envoltorios que un demandadero va dejando en sillas y divanes.

—Mira—dice á su hija—he recordado que la pasada Nochebuena se distrajo Julia unos momentos con el Nacimiento, si bien echaba de menos la presencia de la otra querida niña. Este año se le haremos con otras figuras que, por lo nuevas y hermosas, la sorprenderán agradablemente. Contempla qué pastores tan guapos, qué casas tan lindas, qué primor de rebaño, qué puente de sillaría tan resalado, qué árboles tan cucos...

Y las buenas señoras se admiraban, celebrando con exclamaciones de gozo cada nuevo objeto que aparecía.

—Pues aún falta lo mejor—dijo la abuelita tomando con gran cuidado la más bonita de las cajas—el Niño del Nacimiento. Mirale, parece de carne; en tu vida has visto cosa tan preciosa—añadió poniéndole á la vista.

Heliodora lanzó un grito de asombro, y á él respondió otro acento fino y agudo.

Ambas señoras se volvieron súbitamente.

Julia, instigada por la alegre doncellita, que estaría en el secreto de lo que traería la abuela, ó movida quizás por las exclamaciones de gozo y sorpresa de su madre, acudía, amparándose en las paredes, á enterarse de lo que había.

Era la primera vez, después de la muerte de su hermana, que la niña mostraba interés ó curiosidad por alguna cosa.

Pareció ésto de un buen agüero á las dos señoras; sintió la madre que su amargado corazón se abría á la esperanza de salvar la vida de aquella hija, ya única y locamente amada, y corrió á mostrarle el hermoso Niño.

Hermoso, sí, sobre toda ponderación, con el cabello de oro, graciosamente rizado, los ojos dulces y tristecitos, entreabierta la boquita hechicera, como si fuese á hablar palabras de paz y mansedumbre.

—Tómale—decía la madre—mira qué precioso es, mira qué rico.

Y lo tomó la niña, y levisimas tintas de rosa pasaron como ligera nube sobre aquel rostro de palidez intensísima y perenne.

—Bésale—añadió la abuelita—mira qué boca de risa tiene: El también quiere besarte, mírale.

Julia inclinó la cabecita lánguida sobre la rubia y ensortijada del Niño, teniéndole por algunos momentos estrechado contra su pecho.

¿Qué le diría la interesante enfermita?

—Vamos á ponerle en la cuna—dijo la abuelita mostrando una muy propia y primorosa, hecha de tronco y paja.

A Julia le pareció tan bien, que mostró deseo de llamar á su papá.

—Anda á buscarle al despacho—dijole Heliodora, que quería cerciorarse de lo que era capaz su hija.

Esta no se hizo repetir la orden y, ya sin tantas precauciones, aunque con paso vacilante y tímido, se encaminó en busca de su padre.

Pero la pobre niña había sacado fuerzas de su propia franqueza, y á la puerta misma del despacho sintió que se le iba la cabeza y no podía sostenerse en pie.

Sentóse en una butaca que allí había, y perdió el sentido por unos momentos.

Las voces de su padre y de su hermano Enrique, que hablaban en el despacho, parecieron volverla á su acuerdo. Pero qué daño le hacían, sobre todo el timbre fuerte y vibrante de la voz de su hermano.

¡Y qué cosas decía! Ella quería enterarse por ver de distraerse mientras recobraba las fuerzas poco á poco.

Pero ¿qué locura era aquella? ¿Que no había Dios, que no existía el alma, ni el Cielo, ni la otra vida!... Y ¿quién decía eso? ¿Algún loco, algún judío ó moro renegado? ¡Ay, no! Enrique aseguraba que eso lo enseñaba el profesor de Historia Natural en la cátedra... ¿Y no le ponían una mordaza á ese hombre? ¿No le echaban de la clase sus discípulos?... Dios de bondad, ¡si los discípulos se habían vuelto ya tan locos y tan malos como el maestro!... ¡Si Enrique, su pobre Enrique, creía ya todos esos disparates! ¡Qué paliza le iba á dar su papá en cuanto acabase! Ahora le dejaba hablar; pero ya vería, así que se cansara de oírle sandeces y pecados por aquella boca, de la guantada que le diera...

Gracias á Dios, ya no resonaba aquel acento chillón y alterado del mancebito; la voz llena y pastosa de su padre no le hacía tanto daño. No se alteraba por los dislates del mocoso; hacía bien, pero sin duda que iba á tomar con él una providencia.

—Tiempo ha de pasar—decía el padre antes que la pura razón y la moral sirvan de única y exclusiva norma á la sociedad humana...

—¿Qué querrá decir—se pregunta Julia.—No entiendo una sola palabra de lo que habla papá. Si me volverá á dar el mareo...

—Hay que ir poco á poco—continuó aquel—sin prisas ni atropellos.

Otra cosa es echar á perder lo adelantado hasta aquí y amontonar leña sobre el fuego de los sentimientos religiosos, y hacernos sospechosos y repulsivos. Porque dile, por ejemplo, á tu madre que su Virgen y su Niño Jesús no son sino muñecos ó símbolos vanos, y te sacará los ojos, ó á tu hermana que la otra querida niña que ella cree que en el Cielo le aguarda con los brazos abiertos no es más que un puñado de polvo, y se muere de repente...

Un grito penetrante y desgarrador resonó al otro lado de la puerta.

Padre é hijo se precipitaron fuera del despacho.

También acudieron Heliodora y la abuelita.

Las miradas de todos fueron á converger en la pobre Julia, inmóvil en la malhadada banqueta, con la cabeza echada hacia atrás, los brazos rígi-

dos y crispadas las manos, fijos y asombrados los ojos, desmesuradamente abiertos.

A. L.

(Concluirá)

## ¡TIENE FRÍO!

Duerme, Niño adorado,  
duerme bien mio.  
¿Por qué temblando gimes?  
¡Ay, tiene frío!  
¿No veis que sus manitas  
oprime al pecho,  
y se agita en las pajas  
del pobre lecho?  
Miradle ¡pobre Niño!  
Verle da pena,  
tan hermoso, tan puro  
cual la azucena,  
y temblando... ¡temblando!...  
¿Por qué, Dios mio,  
por qué la luz del mundo  
tiembla de frío?  
Tú, Niño, que al sol diste  
rayos y ardores,  
pídele al sol sus rayos  
abrazadores.  
¿No quieres, vida mia?...  
¡Ay, ya lo entiendo!  
El amor, de la tierra  
marchóse huyendo;  
y tú, que, envuelto en ondas  
de amor profundo,  
siendo Rey de los Cielos  
bajas al mundo  
y quieres por el mundo  
ser maltratado,  
por redimir al hombre  
de su pecado;  
y tú, que de amor buscas  
los puros lazos  
y á la humanidad toda  
tiendes los brazos,  
hallas la indiferencia  
del hombre impío,  
la blasfemia te hiere  
y ¡ay!, ¡sientes frío!...  
¡No más! No tiembles, Niño!  
¡Venid, cristianos,  
que nuestro Dios nos llama!  
¡Llegad ufanos!  
¡Vamos á dar al Dueño  
de mis amores  
del amor de las almas  
los resplandores!  
¡Andad! ¡Por Dios, hermanos,  
que el Niño mio  
tiembla!... ¿Le veis?... ¡Mi vida,  
no tengas frío!

M. A. C.

## EL SANTO PESEBRE

Una de las más insignes reliquias de Cristo Nuestro Señor, que la Providencia ha querido conservar para divina enseñanza de los fieles hijos de la Iglesia nuestra madre, es el Santo Pesebre, cuna del Dios-Niño y trono del Rey de reyes.

Mediado el séptimo siglo, ya en poder de los musulmanes la Tierra Santa, adquirió el Papa Teodoro I este precioso tesoro, cuyo valor excede al de todas las riquezas del mundo y que hoy, desde entonces, se venera en la gloriosa basílica romana de *Santa María la Mayor*, grandioso templo que, como el nuestro del Pilar de Zaragoza, fué edificado por voluntad expresa de la Madre de Dios en la cima del Esquilino y cuyas dimensiones y planta marcó el Cielo con purísima nieve descendida, para ésto, milagrosamente, en medio de los rigores de la canícula, el 5 de agosto de 352.

«Las cinco tablillas—dice nuestro sabio historiador Fernández Sánchez, que vió la reliquia hace pocos años—de madera de cosa de 80 centímetros de largo por 13 de ancho, que formaban sus paredes, uniéronse en una sola tabla delgada y ennegrecida por el tiempo. Está colocada en un precioso relicario de plata, que representa al divino Infante reclinado en una cuna, con bajorelieves alusivos á las escenas de que fué teatro el Portal de Belén en el nacimiento del Hombre-Dios.»

A una duquesa de Villahermosa, que creemos fué la egregia señora doña María Manuela Pigna-

telli de Aragón, es debida esta obra de arte, donde se custodian esas humildes, pero santísimas tablas de nuestra salvación: antes se encontraron en otro aún más rico estuche de plata, oro y piedras preciosas, regalo regio de la piadosísima Reina de España doña Margarita de Austria, mujer de Felipe III.

¡Así va para más de trescientos años que la devoción española custodia y defiende la cuna del Niño Dios!

¡Siempre España, en todas partes mostrando su fe católica, haciendo honroso alarde de servidora de la Iglesia: cuándo en los templos, cuándo en los campos de combate, dando el alma y la vida y sus riquezas al que es Señor de todo lo creado!

Anualmente, en tal día como mañana, 24 de diciembre, es llevada la sagrada cuna procesionalmente en hombros de los cuatro más modernos canónigos de la insigne basílica, desde la capilla del Crucifijo, en donde está depositada todo el año, á la llamada de *Pío V* ó del *Presepio*, y al siguiente día, ¡el de la Natividad de Jesucristo! celebradas las misas del *Gallo* y de los *Pastores*, es llevada al altar mayor, donde es adorada del Sacro Colegio de Cardenales y de los fieles, siendo luego conducida solemnísimamente á su capilla, levantándose acta de estos cultos.

¡Dichosos aquellos que pudieron ó pueden hacer corte en dicho día, ante ese tronó del divino Rey, y decir con el fervorosísimo Jerónimo, el gran Doctor y Padre de la Iglesia: «Aquí fué colocado, recién nacido, el Criador de los Cielos; aquí fué envuelto en pañales; aquí le vieron los pastores; aquí le mostró la estrella; aquí le adoraron los Magos; aquí cantaron los ángeles, diciendo: ¡Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad!»

Comentando estas palabras nuestro sapientísimo y cristianísimo Quevedo, dice (en su clásica obra *Política de Dios*, etc., dedicada á Felipe IV): «Cristo en el Pesebre queda adorado y reconocido de los reyes por Sabio, por Rey y por Dios; los reyes van premiados con advertencia divina; Herodes, que preguntó de Dios para ofenderle, quedó burlado. De los reyes cuidó Cristo; de Cristo el Padre Eterno, advirtiendo la huida á Egipto, con un ángel, á José. Herodes sólo quedó en manos de su pecado y de su rabia, y degolló los inocentes y luego murió; que la vida de estos tiranos no pasa de los límites de su desorden. El que no nace para traer la gloria á Dios en las alturas, alegría á todos los pueblos, paz á los hombres de buena voluntad en la tierra; el que no viene como los Reyes Magos á adorar y á servir á Cristo con los tesoros abiertos, más le valiera no nacer ni venir, pues sólo, como Herodes, hace juntas para saber de Dios, y encarga á los sabios le sepan de El, para perseguirle. No logra su malicia, y logra su ira; es cuchillo de los inocentes, y tal, que el propio Dios manda que huyan de él, y El propio huye, como se vió en Egipto.»

¡Ah! Si nuestros políticos, los *jefes de partido*, los estadistas que «gobiernan», leyeran á Quevedo, le meditaran, le supieran...

¡Tanto como hoy en día se afanan por saber de Dios... pero para perseguirle en su Iglesia, revolviendo *cánones*, resucitando viejos *regalismos*, para no lograr sino su ira misma y ser cuchillo de inocentes, teniendo limitada la vida, que no pasará del límite de los propios desórdenes, para al cabo quedar solos, huyéndoles hasta el mismo Dios, que manda les huyan todos!

¡No hay sino traer la gloria á Dios, adorando y sirviendo á Cristo con los tesoros abiertos, para que Cristo cuide de nosotros y encontremos gracia ante el Eterno Padre; para ésto nacimos todos los hombres, y de no hacer ésto, más valiera no ser nacidos ni venidos al mundo!

Cuna fué el Santo Pesebre del Rey de los Cielos; pero sus tablas nos las dió y conserva la Providencia para aguantar las borrascas de la vida, sortear las furias del mar alborotado de las pasiones sin freno y llegar á puerto de salvación.

¡Qué necios, y más infelices que necios, si no sabemos aprovechar este escudo de vida eterna!

B.

## La Nochebuena del soldado

Triste y fría era la del 24 del mes de diciembre de 189...

Recorría sin rumbo fijo, mientras llegaba la hora de la lista, las calles de la hermosa capital de Castilla la Vieja, recreándome con la variada multitud de escaparates adornados, como de cos-

tumbre, con todas aquellas cosas, patrimonio de los pudientes, y cuya exhibición sirve muchas veces para excitar la codicia de los menesterosos, que hambrientos las contemplan.

¡Cómo recordaba las Nochebuenas de mi infancia!

Por mi imaginación pasaban y se sucedían, como en un cinematógrafo, aquellas tiernísimas escenas de mi niñez, y sentía de nuevo las dulces emociones percibidas al pie de la humilde cuna, en la que la mano cariñosa de una madre había colocado la imagen de aquel Niño, que más adelante había de ser enclavado en el Gólgota.

Yo veía aquella iglesia del lugar cubierta de blanca nieve destacarse sobre las casas también nevadas y oía el repicar de sus campanas, que llamaban y convidaban á visitar y adorar al Niño de Belén.

Parecía percibir aún el ruido de la zambomba, de las alegres castañuelas y de la típica pandereta.

Creíame niño, transportado á la casita de mis padres, en la noche de Navidad y, arrebatado, permitidme la frase, por aquel cúmulo de recuerdos de religión, de amor y de poesía, seguí sin darme cuenta recorriendo calles y más calles, sin apercibirme de lo avanzado de la hora, sin acordarme de que mi nueva familia, los soldados, mis hermanos, estarían ya celebrando en el cuartel el aniversario del nacimiento del Salvador del mundo.

Aquella Nochebuena fué para mí principalmente Nochebuena de la fe y del corazón.

Profundamente emocionado, prorrumpí en estas palabras:

¡Madre, madre mía! ¡cuando este año vayas, sin tu hijo, á postrarte ante la cuna del Niño Jesús, dile... que no le olvido!

FLORENTINO LEJÁRRAGA

Sargento del Regimiento de Toledo

## AYUNTAMIENTO

### NOTAS DE LA SESIÓN DEL 10 DE DICIEMBRE DE 1905

Principia á las once y diez minutos de la mañana, presidiendo el alcalde y asistiendo los concejales señores Lara, Tío, Martín Marcos, Lorenzo, Herrero, Arroyo, Martín García, Yuste, Agero y Cerrudo.

Se aprueba el acta.

**Despacho ordinario:**

D. Leoncio Guijo pide permiso para abrir una portada en la casa núm. 4 de la calle de la Libertad.

A informe.

D. Manuel Castro demanda autorización para establecer un depósito de mercancías en el edificio de don Miguel Castro, próximo á la estación del ferrocarril.

Idem.

Doña Dorotea Pérez, viuda del guarda de consumos, al que se halló muerto el mes pasado, junto al rio Cuerpo de Hombre, pide algún socorro.

Se la conceden 20 pesetas.

**Comisiones:**

Policía da cuenta de que, verificada la subasta para el arriendo durante el año 1906 del servicio de limpieza de la población, se adjudicó éste al mejor postor, D. Tomás Yuste, en la cantidad de 8'84 pesetas diarias, excluidos los domingos.

S. E. se entera.

Las demás comisiones nada.

El alcalde dice que, habiéndose anunciado por Guerra, en la *Gaceta* del día 2 de Abril último, la plaza de alguacil municipal de este Ayuntamiento, con el sueldo de 50 pesetas anuales; habiéndose propuesto, en Mayo siguiente, para ocupar dicha plaza, á don Pedro García Liaño, y no habiéndose presentado este señor en el término legal á tomar posesión de la plaza repetida, propone que se dé ésta en propiedad al que viene desempeñándola hace tiempo, D. Mauricio García, el cual ejercerá también, como hasta la fecha,

el cargo de voz pública, con la asignación de 730 pesetas anuales.

Así se acuerda.

Y se levanta la sesión á las doce menos cuarto.

## Sueltos y Noticias

### La Victoria

felicita las Pascuas de Navidad á todos sus colegas católicos, amigos queridos y constantes suscriptores.

El jueves estuvo en esta ciudad y ayer salió en bicicleta para Sequeros el joven alpinista don Alejandro Canet, suizo, de 27 años, estudiante de Filología comparada y Literatura griega en la Universidad de Salamanca.

Dicho señor realizó el miércoles una ascensión á la Sierra de Gredos, en la que llegó al Pico de Almanzor, cuya altura es de 2.600 metros sobre el nivel del mar.

Salió del pueblo de Bohoyo á las cinco y media de la mañana con un guía, el tío Martín, que le acompañó hasta que la nieve endurecida hacía muy difícil el paso.

El alpinista, provisto de «crampones» (ganchos, que se colocan en el calzado) y «pipelot» (azadilla) suizos, avanzó sólo y llegó, después de grandes esfuerzos, al Pico mencionado.

Al bajar cuenta que se vió envuelto en una espesa niebla; que perdió el camino y que se orientó merced á una brújula y una lamparilla eléctrica, que consigo llevaba.

Dice que empleó diez horas en la subida y el descenso.

Los habitantes de pueblos cercanos á la expresada sierra no recuerdan que, en la estación en que nos encontramos, haya llegado nadie á la altura de la misma á que llegó el miércoles el alpinista repetido.

En la iglesia de San Juan se celebró el lunes una solemne fiesta á San Vicente Ferrer, encargada por una persona devota de este Santo, agradecida por un favor especial obtenido por su intercesión.

Dicha fiesta estuvo muy concurrida.

Encarecidamente rogamos á nuestros suscriptores de fuera de la localidad, que se hallan en descubierto en el pago de su suscripción á este periódico, se sirvan ponerse al corriente en el mismo, antes de que termine el presente año.

Recordamos que mañana, á la hora y en el local ya anunciados, celebrará junta general la importante sociedad de socorros mutuos titulada «Segunda Humanitaria», cuya directiva ruega asistan también los señores socios protectores.

Animadísimo estuvo el mercado del jueves último en esta ciudad.

Mucho ganado vacuno, del que se hicieron numerosas ventas, á precios un poco más elevados que en el anterior.

Cebones también se vendieron bastantes, á los precios este año corrientes.

De cereales hubo igualmente transacciones.

Y se vendían alubias, naranjas, pimiento, sombreros, objetos de hojalatería, comestibles y «bestibles».

Más que mercado, parecía una feria.

Gran parte de los concurrentes recorrió las calles céntricas y el comercio creemos que debió hacer negocio.

Repetimos que estos mercados prometen ser un importante elemento de vida económica para nuestra ciudad, que no los tiene sobrados.

Adelante, adelante los más llamados á trabajar en pro de su fomento.

La Venerable Orden Tercera de San Francisco celebrará mañana, 24 del corriente, á las tres y

media de la tarde, en la iglesia de las Hermanitas de los Ancianos desamparados, su junta de cuarto domingo, en la que predicará una plática el R. P. Comisario, Fray Diego Bernalte.

El miércoles ocurrió un accidente del trabajo en la Fundición de D. Luis Izard, de esta ciudad.

Al tratar varios obreros de cambiar de posición una caja, ésta vino sobre ellos y cogió á Segundo Puente, que resultó con heridas en la cabeza, un brazo dislocado y una pierna con triple fractura.

Trasladado al hospital, se le practicó la primera cura en dicho benéfico establecimiento, en el que se encuentra en estado relativamente satisfactorio, de lo cual nos alegramos.

En la iglesia del Castañar se cantará mañana, á las ocho en punto, Prima solemne y Calenda.

A continuación se celebrará la misa conventual.

Por la tarde, á las dos, Vísperas cantadas; después Completas y, terminadas, se rezará la corona seráfica y se cantará la letanía y *Tota Pulchra*.

Hemos recibido un ejemplar del folleto titulado *Escuela Superior de Industrias de Béjar—Reseña del acto de la apertura del curso académico de 1905-1906 y Memoria correspondiente al de 1904-1905, leída por el secretario don Miguel Muñoz Elena*.

Gracias.

Llamamos la atención de á quienes corresponden sobre las raterías, que se vienen cometiendo en tiendas ó comercios de nuestra ciudad, en la que ordinariamente no ocurren tales hechos.

No se han cumplido con exactitud nuestros pronósticos atmosféricos para esta semana.

Días regulares, y aún buenos, sí hemos tenido, pero no el tiempo de nieves, lluvias y vientos, que anunciamos.

Ayer nevó en la sierra y «nevarrusqueó» algo en la ciudad, y las nubes parecieron amenazar una nevada en regla, que no llegó á realizarse.

El tiempo «feroche», que anunciamos para la semana actual, «viaja», por lo visto, en «tren carreta» y no «llegará» hasta la próxima.

## ULTIMA HORA

### LOTERIA NACIONAL

(POR TELÉGRAFO)

Números premiados con los cinco premios mayores, en el sorteo celebrado hoy, 23 de diciembre de 1905, y puntos en que han caído:

PRIMER PREMIO

**32.865.--Barcelona.**

SEGUNDO PREMIO

**39.086.--Madrid.**

TERCER PREMIO

**15.554--Madrid.**

CUARTO PREMIO

**24.356--Barcelona.**

QUINTO PREMIO

**3.364--Tomelloso**

### ESTUDIOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Desde el día 8 del próximo mes de Enero quedarán establecidas clases especiales para repaso de todas las asignaturas, que comprende la segunda enseñanza, bajo la dirección de los profesores don Ramón Pérez, D. Mariano Reymundo, don Serapio Rodríguez y D. Marcelino Cagigal.

Pidanse detalles al Sr. Rodríguez Zúñiga

CALLE MAYOR—FARMACIA

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## Mercado Semanal de Ganados y Cereales en Béjar

Bajo el patrocinio del Excmo. Ayuntamiento y Cámara Oficial de Comercio y con la cooperación de cuantas sociedades y personas se interesan por el adelanto económico de esta ciudad, se ha establecido un mercado semanal de toda clase de ganados y cereales, que se celebra el JUEVES DE CADA SEMANA, habiendo sido el primero el día 30 de noviembre de 1905.

Por estar situada en el centro de una región esencialmente productora y consumidora de ganados, pastos y cereales, Béjar ofrece excepcionales condiciones para que sus mercados lleguen á tomar notable fomento, en bien suyo y de todos los pueblos comarcanos, y, á fin de facilitarlos, el Excmo. Ayuntamiento concede cuantas ventajas sean compatibles con sus derechos, siendo las principales:

No cobrar impuesto alguno de punto durante cuatro años sobre los ganados que en el mercado se presentan, como tampoco sobre los piensos ó pasturas que los vendedores traen para alimentar sus ganados.

Se conceden gratuitamente terrenos cercados con abundantes aguas, para soltar los ganados, que, habiendo concurrido al mercado, no convenga á sus dueños retirar de esta ciudad, en el día.

Se advierte á los ganaderos y compradores que, á pesar de tener establecida la Compañía del O. una tarifa de transportes de ganados muy económica, la especial núm. 202, se gestiona la concesión de otra más ventajosa todavía, especialmente con destino á Madrid, para los ganados procedentes de esta ciudad.

También tiene la indicada Compañía establecidos billetes económicos desde las estaciones comprendidas entre Salamanca y Plasencia, con destino á Béjar y regreso, que se expenden los jueves y esta Comisión gestiona que se extienda la concesión de referidos billetes á todas las estaciones de las líneas de Madrid, Cáceres y Portugal y Plasencia-Astorga.

Para conocimiento de cuantos lo ignoren, se hace saber que en la estación del ferrocarril de esta ciudad hay un magnífico muelle de embarque para toda clase de ganados con sus correspondientes corrales, lo que facilita grandemente las consiguientes faenas.—Los mercados se verifican en la Corredera.

Para cuantos detalles se deseen, pueden dirigirse los interesados á la Comisión.

Nota.—Se advierte que quedan subsistentes, con todos sus usos y costumbres, los mercados de los domingos.

**VENTA**

de medio piso principal de la casa número 3 calle del 28 de Septiembre.

Tiene varias habitaciones y espaciosa cocina y se vende con los plomos del desván.

**INFORMES EN NUESTRA REDACCIÓN**

## Máquinas Singer

PARA COSER

Las más acreditadas por sus excelentes resultados. Especialidad en las llamadas de **BOBINA CENTRAL** que, además de para coser, sirven para hacer infinidad de labores en bordados y otros muchos trabajos artísticos.

De venta en el antiguo comercio de tejidos de Señora Hermana de Don Tomás García donde se enseña gratis á todas las personas que compran dicha máquina. En el mismo establecimiento se hallan expuestas varias de sus muchas labores.

## “La Paternal,”

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor  
**FUNDADA EN EL AÑO 1843**  
**CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PTAS**

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 103.500.000, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de *Béjar y Sequeros*, (provincia de Salamanca), *Piedrahita y Barco de Avila*, (provincia de Avila), *Hervás y Plasencia*, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

**Plaza Mayor núm. 1.--Béjar**

## SE VENDE

UNA CASA situada á la entrada de Barrio Abajo por el Cerradillo; tiene varias habitaciones, cuadra y corral con agua.

Para tratar de precio y demás condiciones de venta, con los dueños, que viven calle de Mansilla núm. 13.

## Disponible

## RAFAEL CALZADA

importador de cacao, cafés y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplir á cuantos elaboran chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.



**LA MARAVILLA CURATIVA**  
DEL  
**DR. F. J. M. PIERRETS.**  
(HAMAMELIS VIRGINICA)

Medicamento de fórmula conocida é indicada en cada frasco.

Contra las almorranas, hemorroides, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc.

PRECIOS: Pomada en potes: . . . . . 4 Ptas 1.75  
Gran botella, líquido. . . . . 2.00

Depósito GENERAL PARA ESPAÑA: ALFREDO RIERA é HIJOS, Ronda S. Pedro, 35, BARCELONA.

De venta en Béjar:

Droguería de Mariana Salvatierra-Sánchez Ocaña, 56

Se da gratis á quien lo pida el Manual completo del Dr. HUMPHREYS.

**DISPONIBLE**

## Asenjo y Romero (Manolillo)

NUEVO BARATO

de sábanas de hilo, de Holanda, courtray y retorta, y de lienzos en todos los anchos y clases.

Idem de telas de hilo, retortas y lienzos de cuatro cuartas y cuatro y media de ancho.

Colchones de damasco y de otras varias clases.

Colchas y cobertores.

Telas finas de algodón especiales para equipos.

En fin, todo lo preciso para un ajuar á precios baratísimos y en géneros superiores, como se sabe de público que se venden en esta casa.

**Aprovechad la ocasión**

**ENSEÑANZA TEÓRICO-PRÁCTICA**

DE LA

Teneduría de libros por partida doble

en su relación con el comercio, industria, banca, comisiones etc., etc.

POR

**Juan Teixidor Jugo**

Para honorarios y demás pormenores avistarse con dicho señor

## SE SIRVE

leche de burras

á domicilio

ANTOLÍN FERRERÓ

**Plaza Mayor, núm. 1, Barbería**

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_